
 

穀保家商家長會 111學年度第2次會員代表大會會議記錄 

壹.會議時間:112年 3月 10日(星期五) 18:30-20:30 

貳.會議地點：穀保家商鼎新樓五樓視聽中心 

叁.介紹與會人員：如簽到表(依姓氏筆畫) 

肆.主席姓名：林首慈會長                             紀錄：翁瑞敏 

伍.主席致詞：  

校長、歷屆會長、在座的主任及家長們大家晚安。感謝各位今天蒞臨會

場參與會員代表大會，我在此報告 111學年度第 2次家長會會員代表總人數

53 人，目前代表出席人數 14 人(含委託書代理出席者)，已符合學生家長會

組織章程相關規定，本席宣布代表大會會議開始。 

在座的家長對學校如有任何的意見、今天校長率領各處室主任蒞臨會場，

歡迎大家提出來討論，相信各處室的主任一定針對大家所提的問題給予很好

的回覆，同時也預祝今天的大會圓滿順利，謝謝。 

陸.校長致詞： 

  一.介紹各處室主任及行政團隊： 

教務處江俊瑩主任 學務處劉哲惠主任 總務處黃玉芬主任(請假) 

實習處蘇素華主任(請假) 輔導室馬  旭主任 人事室郭芫榕主任 

會計室陳娟玉主任 訓育葉芓孍組長 生輔組黃慶昌組長 

教官室林國豐教官 訓育組幹事 翁瑞敏 生輔組職員林春婷小姐 

  二.校務概況報告 (嚴英哲校長)： 

1.防疫工作根據教育局來函自 3/6起可較寬鬆，校園內有些場所仍需請

同學戴好口罩，其餘時間不強迫戴口罩，但仍會鼓勵同學平時也戴好

口罩，不僅可預防新冠，對其他的傳染疾病也有阻隔效用。最近傳聞

同學間以戴口罩為取笑話題，似有暴凌之嫌，學校會加強宣導避免同

學錯誤觀念，強調戴口罩是個人的自由意願並且是良好的習慣。 

余佩玲副會長 吳美蓉委員 吳崇銘代表 李政晏代表 

李漢琦副會長 林首慈會長 施宛秀委員 徐婉嫦委員 

陳佳瑜常務委員 陳德宗委員 楊麗萍常務委員 劉惠文副會長 

劉曉薇代表 簡秀媚副會長   



 

2.學校招生活動一直都在進行中，之前因疫情的關係國中端的宣導活動

不易推行，現在疫情趨緩有許多的宣導活動如職科及建教班宣導、升

學博覽會攤位展示和到校參訪等，可多方面推動招生計畫。穀保向來

依據教育局規定及學校教育理念，經多方面考量而規劃出招生計畫。

在此報告，目前學校至上個月底學生人數為 1,400 多位，原預估 114

學年學生人數可能降至 1,500 人左右，現在却提前二年就發生了，人

口下降速度比之前預估還要快速。鄰近私校已有本學年停招新生，學

校剩下高二、高三同學。有些學校高一新生僅有百來位，本校有 560

多位新生，目前以職校新生招生數來看，穀保家商為名列第 4 高。本

校一直秉持認真辦學的態度，獲得多數家長的認同，願意將孩子送到

本校，像我們會長本身就是穀保校友，還有多位家長也是學校校友，

造成世代相傳的佳話，在此要拜託各位若有認識國中學生，請推薦就

讀穀保家商，亦可請他們來參觀學、認識校，本校無論在教學上及生

活管理上，學校老師、教官及所有同仁都是非常認真負責，全方位的

教導學生。 

3.上學期 11、12月全國技藝競賽本校成績亮麗，獲得四座金手獎，三個

優勝，金手獎是由每校依據每一職項僅能派出一位代表，所有公私立

學校選手一起競賽，前幾名的選手才能獲得金手獎，本校獲得第二、

三、五及八名。同學在進入穀保就學前大多欠缺良好學習態度，來到

學校選擇自己喜歡的科別，並且在專業老師認真的教導下進而獲得獎

項，比公立學校的學生表現還要優異，是同學們在國中期間從未想像

能得到的榮譽與成就。此外，學校棒球隊於上星期六參加木棒組比賽

榮獲冠軍，這是學校成立木棒組比賽獲得的第六次冠軍。學校除技藝

競賽表現非常優異外，同時也非常重視球類運動，只要資源充足，同

學願意努力練習，學校也會全力推動各項運動。技職教育可以讓一群

對課業學習動力或態度不佳的同學，能有另一種選擇，在穀保專業老

師認真督導下，同學能考取各類證照，當同學的努力有實際的成果，

學校也是與有榮焉。近年來學校經費補助受限，所以學校需爭取政府

部門的專案計畫，專案計畫多，行政人員和老師的工作就會增加很多，

爭取來專案經費大多是花費在加強輔導同學的考取證照能力，期許穀

保的學生提升專業能力。再次感謝各位的蒞臨，我的報告到此結束。 

柒.會務工作報告(學務處劉哲惠主任)：  

校長、榮譽會長、會長、輔導會長以及在場的各位會長、委員及主任們



 

大家好，感謝在座貴賓撥空來參加這次的家長大會。 

一、首先請大家先打開 111 學年度下學期家長會會議手冊，學務處的會務報

告，詳如手冊內第 17頁至 26頁，相關資料會後也會公布在穀保網站/行

政單位/家長會相關網頁提供給大家查詢，家長若對手冊內資料，有不詳

細的地方，歡迎與訓育組洽詢。 

二、現在疫情慢慢開始鬆綁，考量同學上、放學交通安全問題，學校預計開

放後門通行，並在後門旁設立家長接送區，請接送同學的家長配合相關

措施。 

三、學校本學年第二學期重要行事曆詳如手冊內第 30-31 頁，請家長參閱，

針對行事曆若有任何意見，可聯繫行事曆上標註的處室。 

學務處的會務報告到此告一段落，謝謝大家。 

捌.校長補充說明 

   一、學校團膳委員固定於學年開始前至團膳公司實地參觀廠房，感受到廠商

謹慎態度處理團膳工作，包含生、熟食分區處理避免交叉感染，並且注

重環境消毒衞生，進出工作區須著全身隔離衣並載好口罩。因很多同學

有挑食習慣，目前每月團膳食用人數有愈來愈少的趨勢，希望家長能鼓

勵同學儘可能選擇團膳，可兼顧衛生安全及營養均衡，因為團膳每餐都

有營養師配膳，另衛生安全學校都有把關機制，只要有因團膳而發生集

體中毒，馬上會有新聞報導，隔天起廠商要停餐若干天接受檢驗，即會

造成不小的損失，若確定為廠商的疏失，廠商會被勒令停業無法再供應

團膳，所以食安方面會比較有保障。 

   二、最近電子菸非常流行，校園是全面禁止抽電子菸，但因其使用方便，加

上孩子的好奇心，會禁不起誘惑使用，電子菸味道不像傳統香煙氣味濃

厚且外觀輕巧，不易即時查覺，學校會加強宣導管制，仍請家長多留意

孩子是否有使用。 

三、國中同學參加本校群科體驗活動，可獲得校服費用全額補助約 4000 多

元，日後就讀穀保亦可享有政府學費全額補助，在座家長若有認識國中

應屆畢業生，請幫忙宣傳並鼓勵他們能來參加群科體驗活動。  

四、去年全國商業類技藝競賽，承蒙教育局委任協助三重商工設立考場。過

程中的辛勞不勝枚舉，但在全校師生團結一致的努下圓滿落幕。學校競

競業業為商賽作好完整的準備投入大量人力，當日將近 400 多位校外參

賽選手及帶隊老師，加上本校的工作人員，總約 700 位人員參與競賽活

動，競賽當日早上 5 點多就有教職員到校準備工作，最後一組參賽名次



 

完成已是接近凌晨 12點；穀保以現有人力、現有場地，在全體同仁齊心

合作下完成一場全國性競賽的任務。 

五、學校外操場有三棟一般教室大樓，我們預計於今年暑假期間能完成耐震

補強工程，最近地震頻傳，基於學生、老師上課安全，所以學校在許多的

硬體上會符合政府要求的標準，進行補強，經費由學校自行籌措。三棟

大樓一起施工，工期約四個月左右，可能會延至 9 月才能完成，屆時將

造成暑期期間有些活動的變更及 9 月開學後一般學生專業教室的使用，

學校在此請求各位家長的體諒，同時也希望工程能順利招標成功。 

玖.行政單位補充說明(教務處江俊瑩主任報告)： 

關於校長提到 2030 的雙語政策，對許多學校來說這個政策是很大的挑

戰，基本上要實施雙語教學，老師的知能一定要先儲備，老師的英語能力也

要提升，另因應新課綱職校學生英語教學著重於專業英語，學校已推動職場

英語課程，採用 PVQC的課程及檢定，PVQC是有經過國際上認證。學校透過

扶輪社三重分社，爭取到扶輪社美國總部的計畫補助約有 80 多萬，給學校

多方面的助力:經費執行下列項目(1)支付老師的研習培訓費用，使參與教師

認識雙語教學及 PVQC平台檢定系統。  (2)支付參與檢定教師(一類)檢定用

書。(3)補助教師考照全額費用。支持行政推動雙語教學的助力。透過 PVQC

檢定通過率，輔導學生參加檢定和鼓勵競賽。為推動雙語教學，學校已開設

4場次的研習，研習時間為星期天，全校有 45位教職同仁於假日到校研習，

6月展現成果，穀保家商辦學非常用心，請家長們多多支持，同時也請鼓勵

同學多學習一種語言，可增加其未來的競爭力。我的說明到此結束，謝謝大

家！ 

拾.提案討論： (無提案) 

拾壹.臨時動議：林首慈會長主持  

  提案一:夏天氣温高，是否可視氣温高低，暫緩朝會或改其他方式代替。 

  生輔組黃慶昌組長答覆: 

    目前學校一週只舉行一次升旗典禮，典禮進行中同學身體若有任

何不適狀況，可隨時坐下或至陰涼處休息，亦可報備後由同學協助至健

康中心休息。日後學校會考慮記錄温、濕度狀況，考量熱中暑危險因素，

研議訂出一個標準值，超出標準值時會改為室內朝會，同時也會向同學

宣導要隨時注意自己身體健康狀況。 

拾貳.散會 


